



Colaboración entre CIM y OPHI de la Universidad de Oxford para trabajar en Género y Pobreza Multidimensional

Washington, 18 de abril de 2024 - [La Comisión Interamericana de Mujeres \(CIM\)](#) de la [Organización de Estados Americanos \(OEA\)](#) y la [Iniciativa sobre Pobreza y Desarrollo Humano de la Universidad de Oxford \(OPHI\)](#) han firmado una Declaración de Intenciones para integrar la perspectiva de género interseccional en la medición y uso de la pobreza multidimensional para política pública en América Latina y el Caribe. Entre otros mandatos, esta iniciativa se enmarca en la ejecución del [Decenio y la Declaración sobre los Derechos de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales en las Américas](#) de la OEA.

En gran parte de América Latina y el Caribe, la incidencia de la pobreza multidimensional entre las mujeres varía en función del territorio en el que viven, el 58% de las mujeres rurales, frente al 18,8% de las mujeres urbanas, se encuentran en situación de pobreza multidimensional, según el informe de publicado en 2023 por el PNUD,. La falta de datos desagregados constituye uno de los principales obstáculos para la formulación de políticas públicas efectivas que atiendan sus demandas de manera adecuada.

Esta colaboración estratégica entre la CIM y OPHI tiene como objetivo ampliar y mejorar la disponibilidad de datos desagregados, así como construir capacidades e influir en la formulación de políticas públicas desde una perspectiva de género interseccional. Se busca especialmente incluir a mujeres rurales, indígenas, afrodescendientes y otras mujeres en situaciones de vulnerabilidad, reconociendo la importancia de contar con datos precisos en la lucha contra la pobreza.

El resultado de esta colaboración generará herramientas fundamentales, así como capacitación y asistencia técnica para los Estados Miembros de la OEA y otros actores relevantes, con el fin de promover el Decenio de las Mujeres Rurales y políticas públicas para la igualdad.

"Esta alianza entre CIM y OPHI representa un paso significativo en nuestros esfuerzos por abordar las barreras estructurales históricas que enfrentan las mujeres e impiden su pleno desarrollo integral frente al incremento de la feminización de la pobreza", dijo la Secretaria Ejecutiva de la CIM, Alejandra Mora Mora. *"Estamos comprometidas a incorporar la interseccionalidad para buscar soluciones innovadoras que impacten positivamente en la vida de las mujeres, contemplando la diversidad de nuestra región".*

Por su parte, Sabina Alkire, Directora de OPHI expresó: *"Las mujeres vivencian la pobreza multidimensional de una manera distinta a los hombres. Esto se hace evidente en áreas*



como la salud, la violencia de género, educación. No obstante, es evidente la ausencia de datos que permitan su análisis y por ende un panorama completo de la pobreza multidimensional de las mujeres en América Latina y el Caribe. Por ello, nuestro objetivo en conjunto (OPHI-CIM) es la erradicación de la pobreza multidimensional y la reducción de la desigualdad de género. Para ello buscaremos colaborar en la impulsar la necesidad de más datos y de mejor calidad para política pública haciendo énfasis en su implementación y uso. Nuestra esperanza es que esta sea una alianza de alto impacto que, al ofrecer un panorama más completo de la pobreza multidimensional de las mujeres en América Latina y el Caribe, no deje a nadie atrás".

Esta Declaración refleja el compromiso compartido de ambas instituciones con la igualdad de género, particularmente la deuda pendiente con las mujeres rurales y la lucha contra la pobreza multidimensional en la región.

Para más información, ponerse en contacto:

Gina Labanca CIM/OEA: glabanca@oas.org

Maya Evans OPHI: maya.evans@qeh.ox.ac.uk

Sobre la CIM/OEA:

Es el principal foro político hemisférico para la promoción de los derechos de las mujeres y la igualdad de género. Creada en 1928 - en reconocimiento de la importancia de la inclusión social de las mujeres para el fortalecimiento democrático y el desarrollo humano en las Américas – La CIM/OEA fue la primera organización intergubernamental establecida para promover los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género.

Sobre OPHI:

La Iniciativa sobre Pobreza y Desarrollo Humano (OPHI por sus siglas en inglés), es un centro de investigación enfocado en la medición multidimensional de la pobreza y el bienestar, con el fin de guiar políticas más efectivas alrededor del mundo. OPHI se encuentra en el Departamento de Desarrollo Internacional, Universidad de Oxford, pero su alcance es global, haciendo un especial énfasis en países en regiones en desarrollo.